

Sandinistas y cubanos con fuerzas en Angola

Washington, 10 abril (AP). En esferas oficiales norteamericanas se desestimaron hoy los informes privados según los cuales unos 500 sandinistas nicaragüenses estarían luchando junto a las fuerzas expedicionarias cubanas en Angola.

"Absolutamente nuevo para nosotros", dijeron fuentes de la Secretaría de Estado.

La información procede del Instituto de Relaciones Norteamericanas, que a principios de mes sostuvo que contingentes de cubanos que se hacían pasar por panameños estaban construyendo un nuevo puerto en Belice.

Las fuentes oficiales desestimaron entonces la versión, señalando que las instalaciones portuarias en el disputado territorio

Centroamericano, levantadas en parte por contratistas norteamericanos, estaban funcionando desde principios de año.

El nuevo anuncio dice que en su carta semanal, actualmente en preparación, el Instituto revelará la existencia "de un acuerdo secreto entre el Partido Comunista soviético y el Partido Sandinista nicaragüense".

El grupo se describe a sí mismo como una fundación educativa situada al centro del espectro político norteamericano; el anuncio no revela las fuentes de su información, pero dice que el presunto acuerdo incluiría:

—El suministro soviético a Nicaragua de un barco pesquero con equipo electrónico capaz de de-

—Pasa a la página 16



PROTESTAN. Bonn, Alemania, abril 10 (AP). Mujeres iraníes protestan hoy frente a la embajada egipcia en esta capital contra el presidente Sadat, también contra el presi-

dente Carter, el ex Sha y Rusia por su intervención en Afganistán.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Asilo miles de cubanos decide Pacto Andino-EU

Lima, abril 10 (Latin). Parte de los diez mil refugiados cubanos en la Embajada de Perú en La Habana obtendrán asilo en los cinco países del "Pacto Andino" al decidirlo hoy aquí el Consejo de Cancilleres de ese organismo subregional.

El anuncio fue formulado por el canciller peruano, Arturo García y García, al concluir esta madrugada una reunión del consejo que duró más de diez horas.

García afirmó que Perú puede dar asilo a unos mil refugiados, pero se excusó de señalar el número que acogerán los otros países andinos, Bolivia, Ecuador, Colombia y Venezuela.

El ministro también informó que "otras naciones" aceptarán a los refugiados, aunque declinó nombrarlos, a excepción de España.

En informal conferencia de prensa, García negó que se hayan producido incidentes en el interior de la embajada peruana en La Habana, y dijo que la situación de los refugiados es "estacionaria".

"Deseamos que esta situación de los refugiados termine lo más pronto posible y por esa razón es que el Consejo de Cancilleres Andinos continuaremos en Caracas abordando el problema el cual requiere toda nuestra atención", expresó el canciller.

En el diálogo con los periodistas, el ministro calificó de "tragedia" los incidentes que se han registrado en diversas legaciones diplomáticas en el mundo, y denunció que las embajadas están siendo utilizadas como objeto

—Pasa a la página 16



CONTRA CASTRO. Washington, abril 10 (AP). Un aspecto de la manifestación de protesta efectuada ayer aquí contra el gobierno del presidente cubano Fidel Castro. El grupo desfiló frente a la oficina de intereses cubanos en Washington.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Difícil vivir en Cuba dice gobernador P. Rico

Juana Díaz, Puerto Rico, 10 abril (AP). El gobernador de Puerto Rico, Carlos Romero Barcelo, se solidarizó con los miles de cubanos que han buscado refugio en la embajada peruana en La Habana y dijo que el pueblo puertorriqueño les brindará apoyo y aliento en caso de que parte de ellos decida venir a vivir aquí.

Romero Barcelo dijo en conferencia de prensa en esta ciudad del Sur del país que la acción de estos cubanos demuestra lo difícil y horrible que es vi-

vir bajo una dictadura comunista.

"Nuestro pueblo siempre ha sido generoso y hospitalario, y le hemos abierto las puertas a los hermanos que necesitan ayuda, como en este caso", dijo el gobernador al referirse a la multitud de disidentes cubanos que se dice podría alcanzar hasta 10.000 personas y que esperan en la embajada de Perú para salir de su país.

Expresó que en caso de venir aquí los cubanos que buscan asilo, "vendrán a

—Pasa a la página 16



EMBAJADOR. Naciones Unidas, abril 10 (AP). El embajador de México en las Naciones Unidas, Porfirio Muñoz Ledo habla en la sesión del Consejo de Seguridad sobre el Medio Oriente.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Con firmeza defienden cubanos sede en Perú

Naciones Unidas, abril 10 (UPI). Los embajadores integrantes del Grupo Latinoamericano en las Naciones Unidas están siguiendo atentamente los sucesos en las embajadas de Perú y Venezuela en La Habana, pero por ahora se encuentran en una actitud expectante ante los pasos que den los cancilleres andinos.

Se están buscando vías de comunicación y voces influyentes, una de las cuales podría ser México.

Así lo manifestó a United Press International, el embajador de uno de los países andinos, que pidió que su nombre se mantu-

viese en reserva, y destacó que las decisiones se están tomando a nivel de cancilleres.

"Una cuestión de este tipo no puede ser ajena a nuestros intereses y sensibilidades, pero la iniciativa está en manos ahora de los países andinos", comentó.

Además de las conversaciones informales se han establecido contactos con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, como medio de ir preparando el terreno para una acción coordinada y lo más rápido posible cuando se llegue a una solución.

E.U.A. tratan impedir la violencia en C.A.

Washington, abril 10 (UPI). En un intento por tratar de impedir que se extienda la violencia de los vecinos centroamericanos de Honduras, Estados Unidos trata de acelerar la extensión de ayuda militar a ese país, y también a El Salvador.

Funcionarios de los departamentos de Estado y Defensa, en una audiencia parlamentaria esbozaron la asistencia la semana pasada, suministrando una lista de los pedidos formulados por Honduras y los de El Salvador, en una sesión a puertas cerradas que se desarrolló posteriormente.

El general Ernest Graves, de la Dirección de Asistencia para la Seguridad de la Defensa, escribió al presidente de la Sub-

comisión de Operaciones Extranjeras de la Cámara de Representantes, Clarence Long, que Estados Unidos está pronto a suministrar a Honduras, ayuda militar y adiestramiento por valor de casi 3.900.000 dólares.

La lista hondureña incluye rifles M-16 y M-14, lanzadoras de granadas morteros y rifles sin retroceso, así como lanchas patrulleras, camiones, jeeps, equipo para comunicaciones y respuestas para aviones y helicópteros.

La lista para El Salvador incluye artículo no letales por casi 5.700.000 dólares, tales como camiones, equipo para comunicaciones, gases lacrimógenos y máscaras para gases y chalecos a prueba de balas.

Cuba proclama terror en tres países de CA

Washington, abril 10 (UPI). Un grupo privado de estudios políticos internacionales citó hoy una reciente transmisión de "Radio Habana" para denunciar que "Cuba está proclamando ahora abiertamente que El Salvador, Guatemala y Honduras serán los próximos en rendirse a las fuerzas de la 'revolución popular'".

La denuncia fue hecha por el American Security Council, uno de los diversos grupos de estudios políticos de variada orientación que funcionan en Washington. Recientemente auspició una conferencia de prensa de dos salvadoreños que viajaron a la capital estadounidense en busca de apoyo a

—Pasa a la página 16

Breves Internacionales

Inhuman restos de obispo en Guatemala

Guatemala, 10 abril (AP). Monseñor Mario Martínez de Lejarza, obispo auxiliar de Guatemala, será sepultado mañana en la catedral metropolitana, anunció la curia católica guatemalteca.

Monseñor Martínez de Lejarza, de 58 años, murió el lunes en Miami, Florida, de un ataque al corazón cuando se encontraba descansando en esa ciudad norteamericana.

Martínez de Lejarza había nacido en Bilbao, España, el 16 de diciembre de 1922 y se nacionalizó guatemalteco, posteriormente a su llegada al país en 1957.

Tratarán satisfacer necesidades de CA

Washington, 10 abril (AP). Una nueva organización privada ha comenzado a funcionar, a petición del presidente Jimmy Carter, para tratar de satisfacer las ne-

—Pasa a la página 16